
 

 

 

 

平成２６年 

 

第４回防府市議会定例会 

 

一  般  質  問 
 
 

９月８日（４人） 

１ 山田 耕治・２ 今津 誠一・３ 山下 和明・４ 山根 祐二 

９月９日（４人） 

５ 髙砂 朋子・６ 吉村 弘之・７ 和田 敏明・８ 田中 健次 

９月１０日（３人） 

９ 山本 久江・10清水 浩司・11 木村 一彦 

９月１１日（３人） 

12 重川 恭年・13安藤 二郎・14 三原 昭治 

 

 

 

 



 

№ １ 山田 耕治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 港振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ “おもてなし”を考慮した

まちづくりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 県との協議の中で、三田尻港の周辺整備は

どうなっているのか？ 

 

(2) 市民提案の公募による港活性化事業や市民

アンケート等、提案させていただいたが、そ

の後の動向は？ 

 

(3) 将来的な展望でクルーズ振興は考えられな

いか？他市や他県から防府市に来ていただく！

大きなスケールからいうと外国からの誘客ク

ルーズも視野に入れた戦略も考える価値はあ

ると思うが如何か？ 

 

(4) 港振興を観光へ結び付ける戦略としての点

から線への戦略は？ 

 

 

(1) 防府市が他市に誇れるおもてなしの事業の

考えは？ 

 

(2) 観光レンタサイクルで主要な駐車場や駅、

観光スポットなどにステーションを設置し、

乗り捨て自由の観光レンタサイクルを実施す

る考えはないか？ 

 

(3) 市内の公園やバス・タクシーの待合場所や

休憩場等へサポートベンチを設置できない

か？ 

 

(4) 「防府市おもてなし条例」を制定しては？ 

 

 

 



 

№ ２ 今津 誠一  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 庁舎管理規則の遵守 

 

 

 

 

 

 

２ 野犬ゼロ対策 

 

 

 

 

 

３ サッカー競技のできる多目

的運動広場の建設 

 

  防府市庁舎管理規則は、公務の適正かつ円

滑な執行を確保するため、庁舎の管理につい

て必要な事項を定めているが、これが適正に

運用されなくてはならない。 

  問題点を指摘し、改善を求めたい。 

 

 

現在、採られている野犬対策は捕獲して殺

処分する方法で、これは即時的だが、野犬を

ゼロにすることは永遠に不可能。 

「里親制度の普及」を提案する。 

 

 

市内における子どもたちのサッカー人気は

野球と二分する程高まっている。 

しかし、サッカーの公式試合ができるグラ

ウンドは陸上競技場内の１面のみ。大きなサ

ッカーの大会を開催するには、あと２面必

要。早急に関係者を含めた建設の為の検討協

議会を立ち上げることを要望する。 



 

№ ３ 山下 和明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 索道事業について 

 

 

 

 

 

２ 市営墓地について 

 

 

３ 自治会への加入促進について 

 

大平山ロープウェイの運行休止について 

・山頂公園を利用するにはロープウェイを利

用するか、または農道を車で上がるかだが、

比較してそれぞれの割合はどのくらいか。 

 

 

市営中河原墓地の駐車場整備について 

 

 

自治会への加入率向上のための対策として、

市自治会連合会と宅建協会加盟店と市、(３者)

で「自治会への加入促進に関する協定」を結ん

ではどうか。 



 

№ ４ 山根 祐二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 公衆無線ＬＡＮ環境整備に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 弓道場整備について 

 

 

(1) 総務省はＩＣＴ活用による地域活性化の一環

として観光や災害対策として地方自治体におけ

る公衆無線ＬＡＮ整備を推進しているが、当局

のお考えを伺う。 

 

(2) 災害時避難所や防災拠点、観光拠点、市庁

舎等に公衆無線ＬＡＮ整備をすれば、災害時

だけでなく平時の利活用もでき、市民サービ

スとなるが、ご所見を伺う。 

 

(3) 平成２５年１２月議会でペーパーレス会議

推進について質問したが、市役所本庁と議会

棟が無線ＬＡＮ環境整備されれば、市で使用

している膨大な用紙の節約となると思うがい

かがか。 

 

 

(1) 弓道場の利用者の内訳、利用状況について

伺う。 

 

(2) 弓道場年間利用パスポート発行状況はどう

か。また、その利用状況はどうか。市内弓道

愛好家人数は把握しているか。 

 

(3) 竣工から２１年が経過しているが、これま

での維持補修状況はどうか。 

 

(4) 平成４年、弓道場着工時に遠的射場の計画

はなかったのか。今から増設してはどうか。 



 

№ ５ 髙砂 朋子  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 新市庁舎建設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 地域包括ケアシステムの構

築について 

 

今後の防府市に必要な新市庁舎のあり方に

ついて 

ア 安心・安全のための防災拠点としての

市庁舎 

イ 市民へのサービス向上のための市庁舎 

ウ 環境へ配慮した市庁舎 

エ 女性・青年の意見を取り入れた市庁舎 

以上の点についてのご所見を伺う。 

 

 

(1) 地域包括支援センターの現状と今後を見据

えての増員、基幹型センター設置等の機能強

化について 

 

(2) 在宅介護を支える仕組みづくりと連携につ

いて 

 

(3) 認知症サポーター養成の状況とその成果、

徘徊ＳＯＳネットワークの構築について 

 

(4) 多職種連携の拠点について 

 

(5） 多職種連携の研修の実施について 

 

(6) 介護保険制度の運営にあたる専門職化の推

進について 

 

(7) 介護サービス情報提供について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

№ ６ 吉村 弘之  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 国が進める地方活性化政策

「まち・ひと・しごと創生」

について 

 

 

 

 

２ やまぐち幕末ＩＳＨＩＮ祭

と防府市の観光について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 土砂災害防止法に基づく

「土砂災害特別警戒区域」の

指定と防災計画等について 

 

(1) 地方都市間の連携に向けた取り組みは。特

に道路・観光について伺う。 

 

(2) 農林水産省の「空き家・廃校活用交流プロ

ジェクト」事業による集落拠点施設等の整備 

 

 

(1) ＮＨＫ大河ドラマ「花燃ゆ」における山口

県、萩市及び群馬県前橋市との連携状況は。 

 

(2) 「やまぐち幕末ＩＳＨＩＮ祭」特設サイト

における防府市の観光スポット掲載状況 

 

(3) 大河ドラマ館前売り券発売状況 

 

(4) 平成３０年の「明治維新１５０年」に向け

ての本市の取り組み 

 

 

(1) 防府市における「土砂災害特別警戒区域」

の指定状況と住民説明 

 

(2) 避難場所の位置と必要機能の見直し 

 

(3) 地域の避難所となる学校施設の在り方 

 

(4) 避難訓練実施状況と今後の予定 

 

(5) 地区防災計画について 

 

(6) 広島土砂災害における本市の支援状況 



 

№ ７ 和田 敏明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 情報伝達の媒体について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 防府市消防本部に設置の電光

掲示板の有効活用について 

 

(1) 定期的な情報伝達の在り方について 

 

(2) 印刷物の経費削減 

 

(3) 市広報などの定期的な配布物を選択性にで

きないか？ 

 

 

(1) 気象庁から警報等が発令された場合は、掲

示板に注意喚起をしては？ 

 

(2) 掲示板の文字の配色について 

 

(3) 誰が見ても一目で分かり易い簡潔明瞭な文

に出来ないか？ 



 

№ ８ 田中 健次  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 公共施設等総合管理計画に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 子ども・子育て支援新制度

について 

 

(1) 公共施設等総合管理計画をどのような

組織体制で、どのようなスケジュールで

策定するのか。 

 

(2) 公共施設マネジメントの基本方針策定との

関連はどうなるのか。 

 

(3) 公共施設の除却予定について、総務省へ申

請をしたか。 

 

(4) 計画策定段階において、市民や議会への情

報提供をどう考えているのか。 

 

 

(1) 幼稚園・保育園への意向調査の結果はどう

なっているのか。 

 

(2) 新制度になれば、市の財政負担はどうなる

のか。 

 

(3) 幼稚園での保護者負担は、幼稚園のタイプ

によって変わるのか。 

 

(4) 子ども・子育て支援事業計画策定にあたっ

て、市民や議会への情報提供をどう考えてい

るのか。 

 

(5) 新制度についての保護者への周知はどのよ

うにするのか。 



 

№ ９ 山本 久江  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 商工行政について 

 

 

 

 

 

２ 小中学生の学習支援の整備

について 

 

(1) 店舗リフォーム助成制度の創設について 

 

(2)  中小企業者の経営安定化対策としての市制

度融資の拡充について 

 

 

子どもの貧困率が過去最悪となり、「子ど

もの貧困対策の推進に関する法律」に基づき、

様々な対策が求められているが、教育の支援

も重要な柱となっている。 

 

(1) スクールソーシャルワーカーの配置について 

 

(2) 生活困窮者世帯等への学習支援の拡充につ

いて 



 

№ １０ 清水 浩司  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 自主避難場所と指定緊急避

難場所の違いについて 

 

 

２ 豪雨災害時の夜間避難勧告

について 

 

 

３ 簡易雨量計購入の助成につ

いて 

 

 

 

４ 中山間地域の振興策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自主避難場所と指定緊急避難場所の違いを

十分説明する必要がある様に思います。 

 

 

夜間に豪雨の場合の避難勧告についてのマ

ニュアルはどうなっていますか。 

 

 

各自治会長宅に設置してゲリラ豪雨に対応

してきめ細かく雨量を計測する必要性を感じ

ています。 

 

 

  中山間地域づくりビジョン実現のため、行

政側にも対応する組織づくりをお願いしたい。 



 

№ １１ 木村 一彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 生活交通について 

 

(1) 平成２５年７月２９日の総合交通体系

調査特別委員会で平成２６年１０月運行

開始を目指すデマンド型乗り合いタクシ

ー導入スケジュールが発表された。これ

の実施状況と今後の見通しは。 

 

(2) 生活交通問題に関しては、平成１６年１２

月議会以降、合計１１回の一般質問を行って

きた。この間、市もさまざまな調査・研究を

行い、一定の改善も行ってきた。その結果、

市内バス路線の現状（市内各路線の利用状況、

補助金額）はどうなっているか。平成１６年

当時と比べてどう変化しているか。 

 

(3) 徳山高専の調査・研究による「生活交通需

要マップ」にみられる市内交通不便者の実情

はどうか。 

これらを踏まえ、将来展望を含めた市内生

活交通のあり方に対する市の基本的考え方は

どうか。 



 

№ １２ 重川 恭年  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 災害対策について 

 

 

 

２ 法定外公共物の管理体制に

ついて 

 

 

３ 農業振興対策について 

 

自主防災組織及び防災士の養成と組織化対

策について 

 

 

通称、赤線、青線の管理実態はどのように

なっているのか。 

 

 

県等が推奨している酒米の作付振興対策に

ついて 



 

№ １３ 安藤 二郎  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ まちづくりについて 

 

(1) 都市再生整備計画事業における地区住

民とのかかわりについて 

 

(2) 景観形成重点地区の選定と地区住民とのか

かわりについて 

 

(3) 歴史文化基本構想の策定と地区住民とのか

かわりについて 

 

(4) 「まちづくり条例」の制定促進について 



 

№ １４ 三原 昭治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 法定外公共物の農道（里

道）管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ たばこの分煙対策として、

公共施設内における喫煙室

の設置について 

 

昨年の１２月議会で、農業従事者が減少傾

向にある中で、法定外公共物である農道（里

道）管理が十分出来ない現状下について質問

しました。市では、「今後、現状に対し対応

を検討したい」と答弁されました。また、私

が提案しました地元への委託（補助支援

等）、安全性の高い自走式草刈機の導入、貸

し出しについても、「検討する」との答弁で

したが、新年度予算の編成時期前でもあり、

どのように検討されたのかお伺いします。 

 

 

たばこ喫煙による受動喫煙対策は、当然の

ことだと思っています。しかし、喫煙者を悪

人のごとく追いやる近年の風潮に対し、私

は、公平性等に欠けるものだと、疑問を感じ

ています。 

市長は一昨年、同様の喫煙室設置について

の私の一般質問で、「受動喫煙が社会問題に

なっているが、たばこを吸う人、吸わない人

が、安心して暮らせる環境づくりが必要」と

答弁されています。 

また、喫煙者の皆様には多額な納税をして

頂いており、防府市の貴重な財源となってい

ます。高額納税者であり、市への功労者と言

っても過言ではない喫煙者の皆さんに対し、

感謝の意も込め、公共施設に喫煙室を設ける

べきと思いますが、対応をお伺いします。 


